



Cundinamarca, Septiembre 02 de 2021.

El **Acto Legislativo** que modificó el artículo 325 de la **constitución** se mostró como **“el principio del fin”** de todos los problemas de la relación entre Bogotá y la Sabana. En el **camino** se impusieron los **intereses** de la urbanización **desaforada**, se **abrió la** puerta al **desconocimiento** de la **voluntad** popular, se **lesionó** gravemente la **autonomía** territorial, se **afectó** el control político de **concejos** y **asamblea**, se elevó a **rango** constitucional el cargo de **director** de un **ente** cuyo **poder** en **términos** políticos y **económicos** sería **enorme**. Aún la corte constitucional **estudia** si dicha **iniciativa** **no** **rompió** de **forma** y **fondo** las **disposiciones** de la carta magna.

Comité Ejecutivo del PDA departamental inició un proceso articulado con **organizaciones** sociales y procesos populares de **base**, el 18 de 2019 **suscribimos** y **publicamos** el **primero** de varios comunicados (**ampliamente** difundidos), como Polo en conjunto con otras **fuerzas** y **movimientos** para advertir los **peligros** de la **iniciativa**. **Participamos** directamente de las **audiencias** públicas y **debates** en la **comisión** primera de Cámara, **participamos** de las **audiencias** públicas **virtuales** convocadas por dicha **corporación**, **asistimos** a sesiones **informativas** con **concejos** en casi 20 municipios y con la **asamblea** de Cundinamarca, **conformamos** junto con otros procesos la **“Plataforma Popular por la Región”**.

Con **radicación** de un **proyecto** de **Ley Orgánica** para **reglamentar** el modificado Artículo 352 de la **constitución**. Ya hemos **manifestado** nuestra **oposición** al mismo. Entre **otras** razones, nos **preocupa** de **estas** **disposiciones**, la **aprobada** y la **que** **entró** a **estudio**:

- Eliminan la **decisión** ciudadana del ingreso de los **municipios**, el **departamento** y el **distrito** a la **Región Metropolitana**, **generando** un **desequilibrio** respecto de los territorios que **conforman** **Áreas metropolitanas**, en la que **es** **obligatoria** la **consulta** popular. La **decisión** **recae** en los **concejos** **municipales** **sin** siquiera **mayorías** **calificadas** y **sin** **procesos** de **participación** ciudadana **vinculantes**.



- Entrega **facultades desproporcionadas** a **un organismo denominado Consejo Regional**, que **no** será elegido popularmente pero cuyas **decisiones tendrán mayor jerarquía** sobre las decisiones gubernamentales **del departamento**, el distrito y **los municipios**; en el mismo habrá **decisiones con veto** en favor de la gobernación y el distrito y en detrimento de las **autonomías municipales** y se le concederá un espacio al gobierno nacional, asunto **este último** que **ni siquiera** en la **modificación del 325** estaba contemplado.
- Deja en **el limbo** la **definición de escalas de acción** de la Región Metropolitana, lo **que** la iniciativa radicada **reduce** a ejes **temáticos con definición** (sin consulta de los **municipios**), de qué **ciudades podrán participar de los mismos**, les **crea** **agencias corporativizando la administración pública de la región**, aumentando **burocracia** y **evadiendo** la **creación** de un organismo **que solucione** los **grandes problemas de la relación Bogotá-Cundinamarca**.
- **Crea** un organismo con **escasa incidencia** en **temas ambientales**, **evade** la **salud**, la **educación**, **la seguridad alimentaria** **la reduce** a **asuntos de comercialización** y **abastecimiento**, entre **otros**, **mientras** tiene **alta incidencia** en **la garantía para urbanizadores**, **creación de impuestos** y **procesos de valorización** y **demás**. **La región para las constructoras**.
- **No se creó** realmente un **organismo de gobierno** ni **mucho menos** de **gobernanza regional**.

Desde **Cundinamarca** creemos que **es momento** para **unir fuerzas** y **acordar resistencia** a **la andanada de los grupos económicos** -especialmente **financieros** y **urbanizadores**- **contra la ciudadanía** de la Sabana y el departamento en general, **hecho que se consolida** con el **proyecto de ley orgánica** y el “**noviazgo**” entre el **gobernador del partido de la U**, **Cambio Radical** y la **tecnocracia** del **partido Verde**.

Cordialmente,

**EDUARD SARMIENTO HIDALGO**  
**PRESIDENTE**